

Kurz-Information

Gründung

Der Kreistag hat in seiner Sitzung am 10.03.2005 die Gründung der Stiftung „Standort- und Zukunftssicherung Kreis Wesel“ beschlossen. Als Stiftung des privaten Rechts dient sie ausschließlich gemeinnützigen Zwecken und hat als örtlich selbstständige Stiftung ihren Sitz in Wesel. Im Dezember 2006 wurde sie rechtsfähig. Zu den Gründungsmitgliedern gehören neben dem Kreis Wesel die Sparkasse am Niederrhein und die Volksbank Rhein-Lippe eG.

Zweck der Stiftung

Die Stiftung verfolgt – mit steuerlicher Anerkennung – folgende Zwecke:

Standortförderung und Zukunftsentwicklung durch Förderung der Bildung, von Wissenschaft und Forschung, des Umweltschutzes und von Kunst und Kultur.

Der Stiftungszweck soll insbesondere verwirklicht werden durch:

- Förderung der beruflichen Aus-, Weiter-, und Fortbildung, z.B. Lehrgänge zur Lehrer/innenfortbildung für Schulen im Kreis Wesel auf dem Gebiet der neuen informations- und Kommunikationstechnologien, Maßnahmen zur Heranbildung von Fach- und Führungskräften für das Handwerk und die mittelständische Wirtschaft, insbesondere auch durch Erprobung innovativer betriebsbezogener Bildungskonzepte;
- Qualifizierungs-, Weiterbildungs-, und Schulungsmaßnahmen, insbesondere für Jungunternehmer/innen und Mitarbeiter/innen in Betrieben; Fördermaßnahmen zur beruflichen Bildung speziell für Frauen, z.B. zum beruflichen Wiedereinstieg; Unterstützung von Forschungsvorhaben;
- Förderung von Maßnahmen und Projekten des Umweltschutzes, z.B. Renaturierungen;
- Förderung kultureller Einrichtungen oder Veranstaltungen von überörtlicher Bedeutung und Wirkung, z.B. durch gezielte Unterstützung bestimmter Theater, Konzerte oder Ausstellungen.

Zielsetzung

Dem Kreis Wesel und den beteiligten Kreditinstituten ist es ein Anliegen, die Entwicklung des Standortes Kreis Wesel durch nachhaltige Strukturmaßnahmen zu fördern, die im Wege einer Stiftung durch Schaffung einer breiten Kapitalbasis langfristig und dauerhaft gesichert werden

sollen. Die Stiftung ist deshalb in ihrer Organisation, Arbeitsweise und Öffentlichkeitsarbeit darauf angelegt, auf der Grundlage der Gesamtverantwortung von Staat und Gesellschaft im Sinne einer Public-Private-Partnership zusätzliches stifterisches Engagement zu initiieren und zu bündeln.

Zustiftungen sind daher ausdrücklich erwünscht und im Sinne des notwendigen breiten regionalen Engagements zur Standortentwicklung notwendig.

Um dieses Ziel zu erreichen, gilt es abseits der bekannten Maßnahmen neue Möglichkeiten zu suchen und innovative Wege zu beschreiten, um den Wirtschafts- und Lebensraum Kreis Wesel nachhaltig zu fördern und dieser Region Zukunftsperspektiven zu eröffnen.

Die Stiftung Standort- und Zukunftssicherung fördert daher modellhafte und innovative Projekte in den Bereichen Bildung, Wissenschaft, Umwelt, Kunst und Kultur.

Sie will damit

- Perspektiven schaffen, indem sie berufliche Aus- und Weiterbildung fördert;
- den Dialog fördern zwischen Forschung, Schule und Wirtschaft, um den Erfahrungsaustausch zu forcieren;
- neue Lösungen finden durch die Unterstützung von Forschungsvorhaben, insbesondere der Ökonomie sowie im Bereich Technologie, Innovation und Umweltschutz;
- Impulse geben durch die Unterstützung und Durchführung von „Pilotprojekten“ zur beispielhaften Umsetzung wissenschaftlicher Erkenntnisse in die Praxis und von Maßnahmen des Umweltschutzes;
- Standortqualität und -perspektiven schaffen durch die Förderung kultureller Einrichtungen oder Veranstaltungen von überörtlicher Bedeutung und Wirkung.

Vorteile für Zustiftende

- Regionales Engagement zur Sicherung des heimischen Arbeits- und Lebensraumes
- Aktive Mitgestaltung von Projekten in den o.g. Themenbereichen und somit des Standortes Kreis Wesel und seiner Perspektiven
- Zuwendungen können steuermindernd geltend gemacht werden
- Positive Darstellung der Institution oder des Unternehmens durch Beteiligung an öffentlichkeitswirksamen Projekten

Die Stiftung im Internet: www.zukunft-kreiswesel.de